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Abstract (en)
The keys of a piano rest with their undersides on a balance beam and are locked in the lateral direction by a pin which engages into a recess in the
piano keyboard. The new joint is to have a long service life, with easy accessibility and low maintenance, without any risk of impairments of mobility
caused by changes in humidity and temperature. The joint has a cylindrical bearing journal (7) on which can be placed a bearing shell (3), in the
manner of a snap connection, having a bearing surface which is approximately semicircular in cross-section. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Tasten eines Klaviers liegen mit ihrer Unterseite auf einem Waagenbalken auf und sind in seitlicher Richtung durch einen Stift arretiert,
der in eine Ausnehmung in der Klaviertaste eingreift. Das neue Gelenk soll bei leichter Gängigkeit und Wartungsarmut eine hohe Lebensdauer
aufweisen, ohne daß die Gefahr von Beeinträchtigungen der Bewegbarkeit auf Grund von Feuchtigkeits- und Temperaturveränderungen besteht.
Das Gelenk hat einen zylinderförmigen Lagerzapfen (7), auf den eine Lagerschale (3) nach Art einer Schnappverbindung mit einer im Querschnitt
etwa halbkreisförmigen Lagerfläche aufsetzbar ist.
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